

LLIBERTAT

No nos cansaremos de insistir

Estamos en plena guerra civil contra el fascismo. Tenemos la obligación de aplastarlo, sea como sea, por todos los medios. Nos va en ello nuestra dignidad de hombres libres y nuestra condición de pueblo civilizado. La guerra que ha provocado el fascio corruptor, inhumano y criminal, no se gana solamente en el frente de batalla; se gana también en la retaguardia, con el pico y con el arado, en la fábrica, en el taller, en el laboratorio, intensificando la producción en todos los órdenes de la nueva vida económica y social que vamos a implantar. Pero, para el logro de la victoria que nos pertenece, por ser los más y los mejores, los mejores porque representamos un régimen basado en la fraternidad, en la libertad y en el amor, tenemos el deber de seleccionar a todos los que de una manera directa o indirecta entorpecen la marcha ascendente del contenido social que representa la República de Trabajadores de todas las clases.

En todas las organizaciones sindicales y políticas se han filtrado ventajistas sin escrúpulos que, aprovechando las circunstancias anormales que nos ha creado la guerra y sorprendiendo la buena fe de sus componentes, se han convertido en parásitos de los organismos a que pertenecen, en perjuicio de la causa que es común a todos los hombres de buena voluntad, que todo lo han sacrificado en beneficio de la colectividad.

No valdría la pena de ganar la Revolución para que subsistieran, aunque en diferente forma los privilegios de antes.

Es hora ya de que los hombres se puedan mirar en la frente, sin humillarse, sin sentir en el corazón el remordimiento de la injusticia soportada o tolerada; pero es hora también de que haya disciplina voluntaria, tanto en el frente como en la retaguardia movilizada, ya que movilizados deben considerarse todos los ciudadanos que se creen acreedores de tan honroso título. El título de ciudadano sólo lo adquiere, en las circunstancias actuales, el que labora día tras día por la causa revolucionaria, la cual necesita el esfuerzo de todos, cada uno en su esfera de acción cuya base inicial es el trabajo, trabajo bien ordenado y productivo, trabajo remunerado, creador de riqueza.

No se crea riqueza ni se vigoriza la obra revolucionaria dando trabajo al obrero para que coma en el presente, consumiendo la economía en obras que en la actualidad pueden considerarse de lujo, sino trabajando en la tierra, sembrándola para que dentro de unos meses puedan volver a nuestras manos el capital invertido, en moneda o especie. Esto es crear riqueza, esto es consolidar la revolución. Pero no se podrá crear riqueza ni consolidar la revolución, si los sindicatos no cuidan de que sus afiliados hagan honor a la República de trabajadores de todas las clases, eliminando de su seno a los parásitos que comen un pan que no ganan.

Vamos a la destrucción de una burguesía que se sostiene por los privilegios de unas castas inhumanas y crueles, y a implantar el régimen de trabajo que nos hemos impuesto. Nadie tiene derecho a hurtar el deber que le corresponde en esta hora de responsabilidad social que nos incumbe por igual a todos los obreros, ya que en España desde el 19 de julio lo somos todos.

No nos cansaremos de insistir: hay que sembrar cuanto antes toda la tierra de nuestro término municipal. Aún estamos a tiempo de prevenirnos contra los tiempos duros que se avecinan. Hay que arrancar los árboles viejos, los agotados por los años de mal cultivo y convertirlos en carbón. Hay que cultivar la tierra y prepararla para sembrar de todo. Todavía estamos a tiempo; después, sería tarde.

Al hacer estas observaciones no nos referimos únicamente al término de Tarragona, sino a toda la tierra inculta de nuestras comarcas. Si nos defendemos así, seremos dignos colaboradores de esa juventud intrépida, viril y abnegada que, en los campos de batalla, prodiga su sangre generosa para que triunfe la Revolución redentora y la República creadora.

Andrés GONDOLBEU.



Foc de fuselleria contra els feixistes. No ha de quedar-ne cap. Els milicians estan disposats que així sigui. Mireu-los com, l'un al costat de l'altre, no regategen cap esforç.

L'alcalde de Tarragona entre nosaltres

L'alcalde de Tarragona entre nosaltres Hem tingut ocasió de saludar el nostre volgut company Joaquim Fort, alcalde de la ciutat, el qual ha vingut per uns dies, del front per organitzar alguns serveis relacionats amb la columna tarragonina.

Llamamiento al hospitalario pueblo de Tarragona

Tenemos en nuestra localidad centenares de compañeros refugiados de Portugal y otras regiones tiranizadas por los facciosos y estos compañeros, cuyas filas se pueden engrosar de día en día se encuentran necesitados de ropa para cubrir y proteger sus cuerpos de las inclemencias del tiempo. Vista esta necesidad, rogamos a todos los tarragonenses que siempre se han distinguido por sus sentimientos hospitalarios y humanitarios, lo demuestren una vez más, entregando aquellas prendas de abrigo y ropa interior de que puedan desprenderse, a:

U. G. T. Casa del Pueblo, Rambla 14 de Abril, núm. 81 al 89, Socors Roig Internacional, Rambla 14 de Abril, número 36; Casa de Asistencia Social.

Distinció al nostre diari

Gràfico" ens ha honorat amb la reproducció del reportatge "Gritos de unos emigrados pacenses, original dels mestres emigrats Manuel Matamoros i Manuel Ballarino.

Agraïm la deferència.

Roba per al milicià

El dia d'haver del personal de la Caixa de Pensions per a la Vellesa i d'Estalvis, invertit en deu sueters felpats.

Nou setmanari antifeixista

El Secretariat de Propaganda i Premsa de la Joventut Comunista Ibèrica ens ha assabentat, en una atenta lletra, de la sortida del nou setmanari "Acció", vibrant portavoz de la Joventut Comunista Ibèrica (Poum), a les comarcas tarragonines.

Correspondem a la salutació del Secretariat del Poum i esperem amb gran simpatia del nou col·lega antifeixista.



Els feixistes van fortificar-se en aquesta casa. Però les forces lleials amb la seva empenta combativa van expulsar-los. Ecls deixaren material de guerra que nosaltres aprofitarem.

El Govern del País Basc es reuneix i aprova importants decrets de guerra

Bilbao, 17. — El president del Govern del País Basc ha convocat una reunió de consellers.

El primer en arribar fou el ministre de la Governació, senyor Monzón.

A les dotze i deu minuts comença la reunió convocada pel president.

Com que els assumptes a tractar eren bastant nombrosos, els consellers decidiren a la una de la tarda de suspendir la reunió i restaren tots a dinar a l'edifici de la Diputació, amb l'objecte de prendre seguidament el Consell.

Després de dinar, els consellers reemprengueren les deliberacions, les quals es perllongaren fins a dos quarts de set de la tarda.

El president digué als periodistes que esperaven l'acabament del Consell, que es dolia de la llarga espera que havien hagut de suportar.

Els manifestà que el conseller senyor Leizaola, com a secretari del Consell, els facilitaria la referència del que s'havia tractat.

Efectivament, el conseller de Justícia

i Cultura senyor Leizaola, els digué que a la reunió havien estat aprovats els següents decrets:

De Guerra. — Un sobre mobilitació; un altre relatiu a la declaració de zones de guerra; un altre sobre indústries militars, i un altre referent a la uniformitat del vestuari dels combatents.

De Treball. — Decret sobre el funcionament dels Jurats Mixtes.

D'Agricultura. — Decret sobre la conservació de la ramaderia.

D'Hisenda. — Establint algunes mesures en relació a l'or i els valors estrangers.

El senyor Leizaola digué també que el Consell havia acordat el cessi de tots els representants enviats a l'estrangeur amb l'encàrrec de gestionar compres, i s'estableix per a substituir-los una sola delegació a París, integrada per les personalitats següents:

President, Rafael Picavea; secretari, Eusebi Rodrigo; tresorer-comptador, G. Armisén; vocals, Francesc Mediàdu e Josep Manuel Orubé.

abandonades per l'enemic.

A les dotze d'avui, els rebels sortiren de les trinxeres de reraguada per avançar. Les nostres forces es llançaren contra l'enemic. Contingents de forces regulars que defensaven els llocs avançats dels rebels hagueren de cedir llurs posicions i fugir a la desbandada. Les milícies utilitzen ara les trinxeres per batre els feixistes.

Ahir es desenrotllà ja en aquest sector un fort combat entre cavalleria mòra i les milícies. El comandant de les nostres tropes manà resistir i esperar amb la baioneta calada. Després d'una pau i un silenci tràgic, es produí quelcom terrible. La cavalleria musulmana opà violentament amb les baionetes de les nostres tropes. S'arribà al cos a cos, i es sentiren criss d'espaordiment. L'enemic fugí abandonant sobre el terreny cent baixes, molts fusells, cinc metralladores i un canó antiaeri.

LLEGIU I PROPAGUEU "LLIBERTAT"

